

DÍA 7

LA IGLESIA HOY

DIOCESIS DE ASTORGA

DOMINGO
8 JUNIO
DE 2025

AÑO MMXXV. N° 3963



LA DIÓCESIS DE ASTORGA PEREGRINA A ROMA EN EL AÑO JUBILAR

Seis días intensos en la ciudad eterna en los que cerca de 100 diocesanos disfrutaron de momentos únicos y ganaron el jubileo.

Páginas 5 y 6



EDITORIAL

A pie de obra

Una de las imágenes con las que se representa a la Iglesia es la de “edificación” (Lumen Gentium 4) y puede ayudarnos mucho a la hora de entender el momento presente. Para construir un edificio, que bien podría ser un templo, hacen falta tres elementos fundamentales. En primer lugar es necesario un proyecto que corresponderá al arquitecto. En nuestro caso el proyecto es de Dios. A continuación es necesario buscar una empresa que sea capaz de llevar a cabo la obra. Lo normal es que la empresa tenga un equipo directivo solvente, capaz de dirigir bien los trabajos. En el ejemplo que

nos ocupa, sin duda estamos pensando en el Papa y los obispos. Pero falta una parte fundamental, imprescindible, tal vez la menos vistosa, pero muy eficiente: los obreros. Ellos preparan la masa, levantan los muros, echan las planchadas, ponen los suelos, instalan la electricidad, la fontanería, aplican la pintura...

Durante unas semanas hemos estado sin Papa y estaremos algunas más sin obispo, pero la tarea no se puede detener. Como nos ha dicho nuestro recién elegido Administrador Diocesano, “nuestras parroquias y nuestras unidades pastorales deben continuar

esforzándose en ser comunidades vivas y esperanzadoras y realizar para ello todas las actividades pastorales que sean necesarias”. Es lo que llamamos trabajar a pie de obra, es la labor de cada día sin la cual la Iglesia difícilmente podría mantenerse en forma. A veces podemos perdernos en las grandes noticias como la muerte o elección del Papa, o como el cambio de Obispo. Pero la vida real se hace en lugares muy concretos: la familia, la parroquia, el colegio, el trabajo... Y esa es nuestra responsabilidad.

Día 7

El Tweet del Papa



Papa León XIV
@Pontifex_es

Los animo a contemplar con esperanza todas las veces que Jesús se detuvo ante nosotros cuando nos encontrábamos caídos al borde del camino, pidiéndole que nos dé entrañas de misericordia para tener la misma compasión con los demás que Él tuvo con nosotros.

Ciclo de catequesis - Jubileo 2025. Jesucristo, nuestra esperanza. II. La vida de Jesús. Las parábolas 7. El samaritano. «Pero un samaritano que viajaba por allí, al pasar junto a él, lo vio y se conmovió»(Lc 10).

Queridos hermanos y hermanas:

En esta catequesis releemos la parábola del buen samaritano. El Señor la dirige a un hombre que, a pesar de conocer las Escrituras, considera la salvación como un derecho que le es debido, algo que se puede adquirir. La parábola le ayuda a cambiar de perspectiva, y a pasar de centrarse en sí mismo a ser capaz de acoger a los otros, sintiéndose llamado a hacerse prójimo de los demás, sin importar quienes sean, y no sólo juzgar cercanas a las personas que lo aprecian.

La parábola gira en torno al camino que hace cada personaje, al modo de aproximarse a los demás y a cómo se comporta cada uno cuando ve al prójimo en dificultad. En definitiva, la parábola nos habla de compasión, de com-

prender que antes de ser creyentes debemos ser humanos. El texto nos pide reflexionar sobre nuestra capacidad de detenernos en el camino de la vida, de poner al otro por encima de nuestra prisa, de nuestro proyecto de viaje. Nos pide estar dispuestos a reducir las distancias, a implicarnos, a ensuciarnos si es necesario, a hacernos cargo del dolor del otro y gastar de lo nuestro, volviendo a su encuentro, porque el prójimo es para nosotros alguien cercano



LAS GRANDES PREGUNTAS

¿Por qué culpabilizan al Concilio Vaticano II?

El Concilio Vaticano II, eminentemente pastoral, es uno de los grandes Concilios de la Historia de la Iglesia y recoge las enseñanzas de todos los anteriores. No faltan quienes le echan la culpa de muchos de los males y crisis de fe actuales. Pero el hecho de que sean posteriores en el tiempo no quiere decir que el Concilio sea el culpable. Al contrario, el Concilio, clausurado el 1965, se adelantó a los tiempos y a los grandes cambios que se iban a producir en la sociedad, especialmente a partir de 1968. Ciertamente, muchas personas han ido abandonando la Iglesia, por ejemplo entre los jóvenes. Pero esos cambios no se deben al Concilio.

La Iglesia no tiene la culpa de que empezaran a proliferar las discotecas con horarios de diversión los fines de semana

hasta altas horas, de que todo el mundo empezara a tener coche, de que la prosperidad económica haya favorecido la mentalidad materialista y consumista, de que irrumpiera con fuerza la televisión y más tarde Internet y los teléfonos móviles con todo lo que esto supone de inculcación de ideas cada vez más incompatibles con el evangelio. No echemos a la Iglesia las culpas que no tiene, pues ella no es culpable sino víctima. De la misma manera que la sociedad en general está sufriendo en otros ámbitos de la vida las consecuencias negativas de estos cambios. Y, evidentemente, no es culpa del Concilio, sino en todo caso de que no se tiene en cuenta su mensaje.

Precisamente, el Concilio ha hecho un gran esfuerzo por dar la respuesta adecuada a los nuevos interrogantes y pro-

blemas que han ido surgiendo en la sociedad. Lo que no podía hacer era cerrar los ojos ante lo que se avecinaba, y quedarse cruzada de brazos y obsoleta. No se trata de dejarse arrastrar por las nuevas corrientes, sino de seguir irradiando luz en medio de la oscuridad. No es extraño que el documento más importante del Concilio se titule "Lumen Gentium" (Luz de las Gentes). Otra cosa es que las gentes no se dejen iluminar, pero eso no hace inválida la luz de la doctrina.

¿Alguien puede pensar que asistiría más gente a misa, si se celebrara en latín o si fuera obligatorio comulgar en la boca? Es tan solo uno de tantos ejemplos que se podían poner para mostrar la inconsistencia de muchos de los nostálgicos detractores del Concilio Vaticano II.

Máximo Álvarez Rodríguez

DÍA7 PUBLICACIÓN SEMANAL DE LA DIÓCESIS DE ASTORGA

Edita: Obispado de Astorga
Directora: M^ª Ángeles Sevillano Fernández

e-mail: dia7@diocesisastorga.es
Dirección: C/ El Carmen, 2 - 24700 - ASTORGA
Teléfono: 987 615 350 (extensión 2016)

Suscripción anual con envío a domicilio: 15 Euros
Nº de cuenta: BSCH ESMM ES54 0049 4625 70 24 16333098
Depósito legal: LE 167-77

Colabora con
DÍA7



dia7@diocesisastorga.es//medioscomunicación@diocesisastorga.es

Si has estado presente en un acontecimiento de tu parroquia, grupo, movimiento...

Envíanos tu noticia

Sólo tienes que mandarnos un correo electrónico con el texto de la noticia y una foto ilustrativa.

La incluiremos en nuestra revista diocesana.



CARTA DEL ADMINISTRADOR DIOCESANO



A todos los sacerdotes, consagrados y fieles laicos de la diócesis de Astorga:

Con la toma de posesión de D. Jesús como Obispo de Córdoba, que tuvo lugar el pasado sábado, día 24 de mayo, nuestra diócesis ha entrado en lo que se denomina periodo de “Sede Vacante”. Es un tiempo especial y singular en el que la diócesis permanece orante en la espera de un nuevo pastor.

Siguiendo lo establecido para este tiempo, el Colegio de Consultores se reunió el domingo, día 25 de mayo, y procedió a la elección del Administrador Diocesano a quien compete la misión de regir temporalmente la diócesis hasta la toma de posesión de un nuevo obispo. En este caso, esta elección ha recaído en mí. Agradezco sinceramente a los miembros del Colegio de Consultores su confianza y a ellos los primeros les he pedido su oración y su ayuda en esta tarea. Ahora me encomiendo también a vuestra oración. Mi único objetivo en este tiempo será servir a toda la comunidad diocesana pidiendo a Dios el don de realizar este servicio con humildad y entrega sincera.

En este tiempo especial que nos toca vivir quiero, en primer lugar, invitaros a todos a la oración ferviente y constante para que pronto haya en nuestra diócesis un nuevo obispo. No es posible saber el tiempo que estaremos en Sede Vacante, pero durante este tiempo nuestra oración pidiendo a Dios el nuevo pastor debe ser una petición permanente y confiada. Os ruego a todos los sacerdotes que esta intención no falte en ninguna Eucaristía y que podáis celebrar con relativa frecuencia la *Misa para elegir al Obispo*.

Durante este periodo cesan en sus cargos, los Vicarios episcopales y los Consejos Presbiteral y de Pastoral. He decidido confirmar al Vicario de Pastoral, como delegado mío, para que continúe coordinando todos los aspectos relativos a la pastoral como hasta ahora venía haciendo. Si los Consejos antes mencionados han cesado en su labor, el Colegio de Consultores adquiere especial importancia y relevancia en este tiempo. Sus miembros, elegidos

de entre los componentes del Consejo Presbiteral, son ahora, más allá de las competencias específicas que le son asignadas por Derecho, la principal ayuda y apoyo para que la diócesis sea regida tomando en consideración a toda la comunidad diocesana representada a través de todos ellos.

Los arciprestes, delegados episcopales, párrocos y todos los demás cargos diocesanos, siguen plenamente vigentes, mostrando y haciendo efectivo que el periodo de Sede Vacante no es un periodo de inactividad, sino un tiempo de espera confiada en el que nuestra iglesia diocesana continúa realizando su actividad evangelizadora, sacramental y caritativa con toda la intensidad.

Hasta la toma de posesión de un nuevo obispo rige en la diócesis el principio sede vacante nihil innovetur. Este principio básico del Derecho nos indica que, durante este tiempo, mientras todas las actividades ordinarias continúan con normalidad, no debemos introducir novedades que puedan condicionar la labor del futuro pastor. Por tanto, evitaremos iniciativas extraordinarias que no deben ser acometidas en este momento. Pero, hemos de esforzarnos en que el ritmo pastoral de la diócesis evite toda tentación de restringirse sólo a las tareas imprescindibles. No ha de ser así, nuestras parroquias y nuestras unidades pastorales deben continuar esforzándose en ser comunidades vivas y evangelizadoras y realizar para ello todas las actividades pastorales que sean necesarias. De modo especial, pro seguiremos con el desarrollo de nuestro Plan de Pastoral, “Se volvieron a Jerusalén”, y con la progresiva implantación y puesta en marcha de las Unidades Pastorales, objetivos principales en la pastoral diocesana.

Finalmente, os invito a vivir este periodo, con mirada esperanzada. En verdad experimentamos la tristeza provocada por la ausencia del pastor, sin embargo, hemos de elevar nuestra mirada y descubrir que para Dios todo tiempo es tiempo de gracia. Por ello, aprovechemos este momento que nos toca vivir para crecer en madurez cristiana, en vitalidad espiritual, en capacidad evangelizadora, en servicio caritativo. No dejemos que este sea sólo un tiempo de espera, cuidemos más bien nuestra vida cristiana con todo esmero, de tal modo que cuando llegue el nuevo pastor nos encuentre todavía mejor preparados de lo que lo estamos actualmente. Si así lo hacemos experimentaremos que Dios, que nunca nos deja solos, ha sacado de este tiempo los mejores frutos.

Con mis mejores deseos de que nuestra vida crezca cada día en el Señor, recibid mi abrazo de hermano entre vosotros.

Francisco Javier Gay Alcain
Administrador Diocesano (Sede Vacante)



EL OBISPO DE SOLSONA ABORDA EL TEMA DE LA CORRESPONSABILIDAD ECLESIAL EN LA FORMACIÓN PERMANENTE

El miércoles 21 de mayo, en la última sesión de la Formación Permanente de este curso pastoral, hemos contado con la presencia de Mons. Francisco Conesa Ferrer, Obispo de Solsona, quien ha abordado el tema de LA CORRESPONSABILIDAD ECLESIAL EN UNA IGLESIA MÁS SINODAL Y MISIONERA.

Una reflexión a la luz de las conclusiones de la XVI Asamblea del Sínodo de los Obispos de la que él mismo ha sido partícipe y que ha comenzado con la definición de SINODALIDAD.

La sinodalidad como dimensión constitutiva de la iglesia; como el caminar juntos del pueblo de dios; como un estilo de ser iglesia; como un conjunto de relaciones; como una disposición espiritual y como un camino de conversión.

El segundo aspecto tratado fue la la corresponsabilidad diferenciada de todos los bautizados. Sin olvidar la fundamentación teológica de la corresponsabilidad, además de las diferentes vocaciones en la iglesia.

Otro apartado importante son los medios para vivir la corresponsabilidad diferenciada entre los que destaca: la parroquia como lugar de sinodalidad.

En el apartado de: **JUNTOS POR LA MISIÓN**, el prelado de Solsona ha destacado la corresponsabilidad de los

laicos en la evangelización; el anuncio del evangelio en pluralidad de contextos y culturas ; los tres grandes retos y la importancia de sanar las heridas con el cuidado de los más pequeños y la sanación de las heridas y la reconstrucción de la confianza dentro de la iglesia

En el proseguir el camino sinodal ha hablado del momento de las iglesias locales y de la santa sede. También de algunas tareas para la teología y del desarrollo de la fase de implementación

Finalmente, ha dado diez indicaciones prácticas para seguir avanzando en esta labor.



24 PERSONAS PRIVADAS DE LIBERTAD PARTICIPAN EN UNA SALIDA PROGRAMADA EN PLENA NATURALEZA EN LA PROVINCIA DE LEÓN

Realizadas por los programas de Cáritas Castilla y León.

24 personas privadas de libertad de los centros penitenciarios de Burgos, León, Segovia, Valladolid y Topas (Salamanca-Zamora) han participado los días 27 y 28 de mayo en una salida programada regional organizada por los programas diocesanos de prisiones de Cáritas Castilla y León, en colaboración con instituciones penitenciarias y diversas instituciones locales y medioambientales.

La actividad se ha desarrollado en la Reserva de la Biosfera de Babia y Luna, con el respaldo de la Fundación del Patrimonio Natural de Castilla y León, la Casa del Parque Babia-Luna, el Ayuntamiento de San Emiliano, y otras entidades, bajo el lema: *“Ser parte de la naturaleza”*.

El objetivo de esta propuesta es fomentar la convivencia, el empoderamiento personal y la reconciliación con el entorno natural como parte del proceso de inserción de las personas participantes. Durante las jornadas, se realizaron visitas culturales, dinámicas personales, rutas interpretativas, actividades de conexión con la naturaleza, así como una acción de restauración ambiental centrada en la recuperación de un antiguo corral concejo tradicional en San Emiliano.

Además de promover el desarrollo individual, la experiencia busca sensibilizar a la sociedad, normalizar la pre-

sencia activa de las personas reclusas en la comunidad, y reforzar el trabajo en red entre las Cáritas diocesanas, el voluntariado y el personal técnico de los distintos medios penitenciarios.

Esta ha sido la tercera salida programada regional de estas características promovidas por el grupo regional de Cáritas, que reafirma su compromiso de organizar anualmente una experiencia transformadora que contribuya a la inclusión social, la recuperación de la dignidad y el fortalecimiento de vínculos comunitarios.



Personas participantes en la salida

PEREGRINACIÓN DIOCESANA A ROMA EN EL AÑO JUBILAR



Misa de inauguración

Del 26 al 31 de mayo, cerca de 100 peregrinos de los distintos arciprestazgos de la diócesis de Astorga viajaron a la ciudad eterna para ganar el jubileo y descubrir los lugares más emblemáticos de este lugar.

En el Pontificio Colegio Español, concretamente en la Capilla de San Juan de Ávila tenía lugar la Misa de inauguración de la peregrinación.

Ya por la tarde, visitaban la Roma barroca: plaza Navona (trío de fuentes barrocas), plaza de Trevi, plaza de la Rotonda (Panteón), plaza de España, plaza del Popolo...

El martes 27 de mayo, desde la plaza Pía los peregrinos de la diócesis de Astorga iniciaron la peregrinación a la Puerta Santa en el Jubileo de la esperanza del 2025. Dirigió el rito D. Juan José, delegado episcopal del Jubileo: lectura de la carta a los romanos, canto de los salmos 122 y 114, ante la iglesia de Santa María en Traspontina donde escucharon un fragmento de la bula papal *Spes non confundit*, cantaron las letanías de los Santos, recitaron el Salmo 23, cruzaron la puerta santa, rezo por las intenciones del Santo Padre, ante la Tumba del apóstol Pedro hicieron la Profesión de Fe, bendición.

Por la tarde tocó reponer fuerzas con la comida en un restaurante en una bodega subterránea.

Divididos en 4 grupos disfrutaron de un buen paseo y una sugerente explicación en el Coliseo o Anfiteatro Flavio, un anfiteatro de la época del Imperio romano, construido en el siglo I. Está ubicado en el este del Foro Romano y fue el más grande de los que se construyeron. El Arco de Constantino fue el último arco de triunfo construido en Roma durante la Antigüedad y puso fin a una jornada histórica.



Visita a monumentos

El tercer día de peregrinación, a las 6 de la mañana partieron en los 2 autobuses hacia la plaza de San Pedro en el Vaticano.

Los peregrinos pudieron sentarse muy cerca del estrado papal. Los lectores dieron la bienvenida en diferentes idiomas: en el turno de lengua española los peregrinos de nuestra diócesis fueron los primeros en ser nombrados.

Cerca de las diez de la mañana apareció el Santo Padre en el automóvil para recorrer los pasillos de la plaza y acercarse de algún modo a todos los congregados.

Una vez situado el Papa en su sede continuó el ciclo de catequesis sobre la vida de Jesús, centrándose en la parábola del samaritano misericordioso. La parábola, dijo el Papa, nos muestra que la vida está hecha de encuentros en los que revelamos quiénes somos realmente. El Papa también saludó a grupos de peregrinos de diversos idiomas. La audiencia concluyó con el canto del Padre Nuestro en latín y la bendición apostólica.

Este mismo día, en la Iglesia de Santa María en Traspontina, tuvieron la celebración de la Eucaristía siguiendo el formulario de las misas votivas de San Pedro y San Pablo, apóstoles, pidiendo por el papa León y porque nuestra diócesis pueda contar pronto con un nuevo obispo.

La tarde la dedicaron a los Museos Vaticanos con sus principales galerías (de los bustos romanos, de los mapas, de los tapices, de los candelabros), sala de la Inmaculada y la Capilla Sixtina.



Sacerdotes participantes





Durante la Audiencia General

El jueves 28 fue un día también muy especial para nuestros peregrinos quienes pasaron por las puertas santas de Roma que son 4 entradas especiales, ubicadas en las 4 basílicas mayores de Roma, que solo se abren durante los Años Santos o Jubileos. Representan el paso hacia la gracia y la reconciliación, siendo un símbolo de la redención y el perdón.



Pasar por la Puerta Santa durante el Año Jubilar puede otorgar una indulgencia plenaria.

La Basílica de San Pablo extramuros, según la tradición es el lugar donde el apóstol Pablo fue enterrado. Escuchamos la historia de Saulo de Tarso. Observamos los 274 medallones con retratos papales en el friso que se extiende sobre las columnas que separan las cuatro naves y



pasillos deteniéndonos especialmente en los últimos papas. Fue ocasión perfecta para explicar el proceso de la iniciación cristiana, en concreto con los catecúmenos.

La Basílica de Santa María la Mayor, también conocida como basílica de Santa María de las Nieves y Basílica Liberiana.

En el primer día de su pontificado, el papa Francisco visitó la Basílica, donde realizó una ofrenda floral y rezó ante el icono de la Virgen Salus Populi Romani (Protectora del Pueblo Romano). El mismo Francisco decidió que sus restos mortales reposen en la misma, en una cripta escueta y sencilla con la sola inscripción «FRANCISCUS» y la «cruz del buen pastor», que usaba como pectoral, a la vista. En la basílica están sepultados 8 papas, entre ellos Clemente VIII, Paulo V, Sixto V, san Pío V y Francisco.

Recordamos que los reyes de España son protocanónigos honorarios del Cabildo Liberiano de la Basílica.

Por la mañana cruzamos la puerta Santa y por la tarde celebramos la santa misa en la capilla Sforza.

Archibasílica de San Juan de Letrán -La catedral archibasílica papal del Santísimo Salvador del Mundo y de los Santos Juan Bautista y Juan Evangelista en Letrán, es la catedral de la diócesis de Roma, donde se encuentra la sede episcopal del obispo de Roma (el papa). Está dedicada a Cristo Salvador, sin embargo, es más conocida con el nombre de San Juan, por estar dedicada a los dos santos principales que llevan este nombre.

Después de conocer la historia del templo, celebraron el sacramento de la reconciliación para todos los que desearon confesarse.

(Continúa en el próximo número)



Tumba del Papa Francisco



1ª Lectura: Hechos de los Apóstoles 2, 1-11

Al cumplirse el día de Pentecostés, estaban todos juntos en el mismo lugar. De repente, se produjo desde el cielo un estruendo, como de viento que soplaba fuertemente, y llenó toda la casa donde se encontraban sentados. Vieron aparecer unas lenguas, como llamaredas, que se dividían, posándose encima de cada uno de ellos. Se llenaron todos de Espíritu Santo y empezaron a hablar en otras lenguas, según el Espíritu les concedía manifestarse.

Residían entonces en Jerusalén judíos devotos venidos de todos los pueblos que hay bajo el cielo. Al oírse este ruido, acudió la multitud y quedaron desconcertados, porque cada uno los oía hablar en su propia lengua. Estaban todos estupefactos y admirados, diciendo:

«¿No son galileos todos esos que están hablando? Entonces, ¿cómo es que cada uno de nosotros los oímos hablar en nuestra lengua nativa?»

Entre nosotros hay partos, medos, elamitas y habitantes de Mesopotamia, de Judea y Capadocia, del Ponto y Asia, de Frigia y Panfilia, de Egipto y de la zona de Libia que limita con Cirene; hay ciudadanos romanos forasteros, tanto judíos como prosélitos; también hay cretenses y árabes; y cada uno los oímos hablar de las grandezas de Dios en nuestra propia lengua».

Salmo 103, 1ab y 24ac. 29bc 30. 31 y 34 R/. Envía tu Espíritu, Señor, y repuebla la faz de la tierra.

Salmo responsorial Sal 103

En- vi- a tu Es- pí- ri- tu, Se- ñor, y re-
pue- bla la faz de la tie- rra.

2ª Lectura: San Pablo a los Corintios 12, 3b-7. 12-13

Hermanos:

Nadie puede decir: «Jesús es Señor», sino por el Espíritu Santo.

Y hay diversidad de carismas, pero un mismo Espíritu; hay diversidad de ministerios, pero un mismo Señor; y hay diversidad de actuaciones, pero un mismo Dios que obra todo en todos. Pero a cada cual se le otorga la manifestación del Espíritu para el bien común.

Pues, lo mismo que el cuerpo es uno y tiene muchos miembros, y todos los miembros del cuerpo, a pesar de ser muchos, son un solo cuerpo, así es también Cristo.

Pues todos nosotros, judíos y griegos, esclavos y libres, hemos sido bautizados en un mismo Espíritu, para formar un solo cuerpo. Y todos hemos bebido de un solo Espíritu.

Evangelio: San Juan 20, 19-23

Al anochecer de aquel día, el primero de la semana, estaban los discípulos en una casa, con las puertas cerradas por miedo a los judíos. Y en esto entró Jesús, se puso en medio y les dijo:

«Paz a vosotros».

Y, diciendo esto, les enseñó las manos y el costado. Y los discípulos se llenaron de alegría al ver al Señor. Jesús repitió:

«Paz a vosotros. Como el Padre me ha enviado, así también os envío yo».

Y, dicho esto, sopló sobre ellos y les dijo:

«Recibid el Espíritu Santo; a quienes les perdonéis los pecados, les quedan perdonados; a quienes se los retengáis, les quedan retenidos»

COMENTARIO DEL EVANGELIO

En el pasaje del evangelio de Juan que hoy proclamamos Jesús hace el primer anuncio de la venida del Espíritu Santo: *Si me amáis, guardaréis mis mandamientos. Y yo le pediré al Padre que os dé otro Paráclito, que esté siempre con vosotros, el Espíritu de la verdad.*

La prueba del amor auténtico y verdadero a Jesús es guardar *sus mandamientos*, ponerlos en práctica. Los *mandamientos*, en plural, de Jesús son sus palabras, el centro de su mensaje: Creer que Dios es Padre, Hijo y Espíritu Santo y creer en su plan de salvación a través de la Pascua del Hijo. Amar como Jesús amó, hasta dar la vida por los hermanos. Hacer la voluntad de Dios con obediencia filial...

Jesús llama *Paráclito* al Espíritu, es decir, el que es llamado para “*estar al lado de*” los discípulos. El propio Jesús fue enviado por el Padre para estar con los hombres. El Espíritu Santo es pues otro “*llamado a estar al lado de*”, como don del Padre y gracias a los ruegos de Jesús. El nuevo Paráclito cumplirá justamente la misión que Jesús tuvo: “*estar con sus discípulos*”, y este Paráclito podrá “*estar siempre*” con ellos. No teniendo una naturaleza humana con un cuerpo corruptible, no estará sujeto a las leyes de la muerte. Podrá permanecer para siempre.

Jesús se ha definido como la Verdad y se ha dado este título como síntesis de toda su obra reveladora. El Espíritu Santo al permanecer para siempre con los discípulos, continuará entre ellos y en ellos esa obra reveladora de Jesús, que es la Verdad. Por eso es *el Espíritu de la Verdad*.

Ven, **Espíritu de la Verdad**, y haznos caminar en la verdad de Jesús. Sin tu luz y tu guía, nunca nos liberaremos de nuestros errores y mentiras; nada nuevo y verdadero nacerá entre nosotros; seremos como ciegos que pretenden guiar a otros ciegos. ¡Ven y conviértenos en discípulos y testigos de Jesús!

Juan Herminio Rodríguez



Esta pequeña localidad debe su nombre a un priorato dedicado a San Román que en tiempos existió. A esta parroquia pertenecen Matilla de la Vega, Seisón, Veguellina de Fondo y Villamediana. El templo alberga un el retablo mayor, obra de Gregorio Español de 1585 realizada en madera tallada y policromada, digno de mención. Celebran con gran solemnidad la Ascensión.

San Román el Antiguo



Templum libri

UN CAMINO PARA LIBERARNOS A TODOS



Para muchos, la lectura de Tolkien es un gran oasis de esperanza y un medio para aprender a reconocer lo que pasa en nuestra alma. La lucha entre el bien y el mal, entre la luz y las tinieblas, uno de los grandes temas de **El Señor de los Anillos**, toca muy de cerca nuestras propias vidas. ¿Acaso no es esa también una de nuestras grandes luchas? ¿Y te has dado cuenta de que todo el **Evangelio de Jesucristo** es la historia de la venida de Dios, que se encarna precisamente

para traer la luz a los hombres, que vivían en tinieblas? Partiendo de las enseñanzas contenidas en las obras de Tolkien, el lector podrá servirse de ellas para utilizarlas luego en la propia vida... Después miraremos a Dios para recibir también de Él una Palabra que nos dé luz, sabiendo que no estamos solos en esta historia, que Dios está con nosotros y que la realidad es mucho más de lo que vemos. (ED. NUEVA EVA)

Rosi Gutiérrez

AGENDA

Domingo 8 de junio

Solemnidad de Pentecostés. Misa en la Catedral a las 12 h.
Confirmaciones para toda la Unidad Pastoral de La Bañeza a las 19 h en la iglesia de Santa María.

Jueves 12 de junio

Confirmaciones para toda la Unidad Pastoral del Barco a las 20 h en la iglesia de Santa Rita.

Sábado 14 de junio

Encuentro final de curso para todos los agentes de pastoral y participantes en la EDEU durante todo el día en el Seminario de Astorga.
Confirmaciones para toda la Unidad Pastoral de Bembibre, a las 20 h.

Domingo 15 de junio

Confirmaciones para la Unidad Pastoral del Órbigo, a las 19 en Benavides.
Jornada Pro Orantibus.

Miércoles 18 de junio

Retiro del Arciprestazgo del Bierzo en O Cebreiro a las 11 h.